
Stadt Neumünster              Neumünster, 3. April 2006 
Der Oberbürgermeister 
Tiefbau und Grünflächen 
 
 
  AZ: schm/je 

 
 
 

Drucksache Nr.:  0766/2003/DS 
======================= 

 
 
 

Beratungsfolge Termin Status Behandlung 

Bau-, Planungs- und Umwelt-
ausschuss 

03.11.2005 Ö Kenntnisnahme 

 
 
Berichterstatter: 

 
OBM/Erster Stadtrat 
 

 
Verhandlungsgegenstand: 

 
Baumpflanzungen im öffentlichen 
Straßenraum 
 

 
A n t r a g : 

 
Von den geplanten Baumpflanzungen in der 
Gadelander Straße, Schützenstraße und Hans-
senstraße wird Kenntnis genommen. 
 

 
 
Finanzielle Auswirkungen: 20.000,00 EURO 
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B e g r ü n d u n g : 
 

Die Stadt Neumünster ist bemüht, den Baumbestand im Stadtgebiet zu erhöhen. 
 
Um die Attraktivität und die Lebensqualität in Neumünster zu verbessern, haben wir 
das Ziel in vorhandene Straßen Bäume zu pflanzen. 
 
Unter Beachtung aller Zwänge wie Straßenentwässerung, Lage der Ver- und Entsor-
gungsleitungen, den „Parkdruck“ und Zufahrten der Anlieger sollen folgende Maß-
nahmen durchgeführt werden. 
 
1. Die Gadelander Straße besitzt auf südlicher Fahrbahnseite einen Parkstreifen, 

der sich als Standort für Baumpflanzungen eignet. Abstimmungsgespräche mit 
EDEKA und Coca-Cola wurden geführt und die Wünsche und Anregungen be-
rücksichtigt. 
Auf gesamter Länge können bis zu 28 Bäume gepflanzt werden (Lageplan). 
 

2. In der Schützenstraße zwischen Wittorfer Straße und Altonaer Straße befindet 
sich auf südlicher Fahrbahnseite ein Parkstreifen, der sich als Standort für 
Baumpflanzungen eignet. Auf der gegenüberliegenden Straßenseite befindet 
sich auf dem Gelände der Holstenschule eine Baumreihe. Die 4 Bäume, die im 
Parkstreifen gepflanzt werden können, bilden eine gestalterische Verbesse-
rung des Straßenraums (Lageplan). 

 
3. Der Einmündungsbereich Hanssenstraße / Plöner Straße ist sehr breit und für 

die vorhandenen Verkehrsverhältnisse überdimensioniert. Der westl. seitliche 
Fahrbahnstreifen soll entsiegelt werden, um 5 Bäume pflanzen zu können. 
Verhandlungen mit dem Eigentümer auf der gegenüberliegenden freien 
Grundstücksfläche ebenfalls Bäume zu pflanzen, um das Erscheinungsbild 
deutlich zu verbessern, blieben erfolglos und scheinen zum jetzigen Zeitpunkt 
nicht möglich (Lageplan). 

 
Mit dem Schreiben vom 07.06.2005 wurden die Stadtteilbeiräte Brachenfeld-
Ruthenberg, Wittorf und Stadtmitte über die geplanten Baumpflanzungen in Kenntnis 
gesetzt. 
 
Die Maßnahmen sollen mit Mitarbeitern des TBZ ab November 2005 realisiert wer-
den. 
 
Die Haushaltsmittel für Entsorgung, Gerätemieten und Materialien, sowie für den 
Kauf der Bäume sind in Höhe von ca. 20.000,00 EURO vorhanden. 
 
 
       Im Auftrag 
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Unterlehberg      Arend 

Oberbürgermeister     Erster Stadtrat 

 
 
 
 
Anlagen: 
1 Angebotsauswertung 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
     Unterlehberg       

Oberbürgermeister        

 
Anlagen: 
Lageplan 
 
 
 
 


